



Claudia Mora
 Renovación
 Nacional

Periodista USEK (43).
 Vive en Peñalolén y
 lleva 12 años como
 concejala de la misma
 comuna.

Versus

Peñalolén

Por María José Osorio



Miguel Concha
 Frente Amplio

Periodista PUC (37),
 con magíster en Cien-
 cia Política de la U. de
 Chile. Fue jefe de ga-
 binete de la exdelega-
 da presidencial Cons-
 tanza Martínez.

Plan para enfrentar la crisis de seguridad

● Para la edil y militante de Renovación Nacional es primordial mejorar la seguridad en la comuna de Peñalolén, por ello menciona que lo primero que hará será aumentar la dotación de vehículos municipales, ya que "hoy contamos con solo 15 vehículos, y creemos que todavía es un número insuficiente para la cantidad de habitantes y metros cuadrados de la comuna". En segundo lugar, dice que capacitará a los funcionarios "para que sepan responder a distintas situaciones", y además aumentará la dotación de personal. A su vez, espera poder incorporar a exfuncionarios, ya sea de Carabineros o de las Fuerzas Armadas, porque, según comenta, "tienen mayor conocimiento que un agente preventivo del municipio". Por último, explica que también buscará instalar cámaras que lean las patentes de los vehículos en todas las entradas de la comuna, con la finalidad de detectar, por ejemplo, cuando ingresan patentes de autos que están por encargo de robo.

● "La seguridad es por lejos la principal preocupación de todos los vecinos de la comuna", dice Miguel Concha. Por este motivo, el candidato del Frente Amplio explica que están creando un programa de 100 medidas concretas, entre las cuales una parte importante va a estar dedicada a la seguridad. Algunas de las medidas que incluirá el programa son el reforzamiento de los vehículos de seguridad ciudadana, el aumento de las cámaras de televigilancia para llegar a un total de 400, el incremento de la dotación de fiscalizadores y personas dedicadas a recorrer los territorios como agentes preventivos, y la instalación de sistemas de lectura de patentes para identificar rápidamente cualquier tipo de encerrona o robo de autos. "Estamos trabajando en una propuesta innovadora con inteligencia artificial para evitar el delito en las distintas zonas de Peñalolén", asegura.

Diagnóstico de la comuna

● Mora destaca que Peñalolén ha crecido en los últimos años, sin embargo, también señala que se ha visto un deterioro y abandono de la comuna. "Actualmente las calles están con una cantidad de hoyos que no se puede transitar y la gente reclama mucho por eso. De hecho, son las avenidas principales las más perjudicadas", sostiene. También plantea que está el tema de los microbasurales. "Se gastan más de 100 millones de pesos mensuales en recoger la basura de las calles. Yo creo que se debería hacer un plan para evitarlos y con esa plata repavimentar pasajes y calles", asegura. En esa misma línea, acusa que hay abandono de las áreas verdes: "En el temporal pasado se vio que había muchos árboles que no tenían la mantención que deberían y por eso se cayeron". Otra idea que tiene para la comuna es involucrar más el deporte. "Creo que podemos ser la comuna del deporte, porque tenemos toda la infraestructura. Se podrían hacer convenios público-privados para hacer unas olimpiadas del deporte y no solo de fútbol, sino que de patinaje, hockey, BMX, entre otros", asegura.

● Concha menciona que además de la seguridad hay otros dos aspectos en los que hay que mejorar. El primero es en la repavimentación de calles y veredas, y la generación de una mejor infraestructura de distintos servicios. "Peñalolén se ha desarrollado bastante en el último tiempo, pero tiene que recuperar calles que hoy se encuentran en deterioro", sostiene, por lo que buscará seguir con el plan de repavimentación que ya se inició en la municipalidad. El segundo aspecto es generar una mayor integración de los distintos barrios. Para ello, el periodista explica que quieren crear un nuevo polideportivo en el sector de San Luis y aumentar las áreas verdes en el sector de Lo Hermida. Por otro lado, en materia de salud dice que están pensando crear un nuevo Cesfam en el sector de Peñalolén Alto Sur, y también avanzar en la creación de los centros de atención para la salud mental. Junto con lo anterior, el candidato a alcalde del oficialismo enfatiza que para él es muy importante que la autoridad esté constantemente recorriendo los barrios.

Proyecto estrella / primera medida

● La candidata a alcaldesa de la oposición destaca que siempre ha vivido en Peñalolén, por ende, lo que ocurre en la comuna también le afecta. Por esa razón, afirma que su "caballo de batalla", y las primeras medidas que buscará implementar, serán las relacionadas con la seguridad y los hoyos que dificultan el tránsito dentro del territorio. Dice que eso es lo que la gente pide a gritos y que cuando llegue al municipio quiere ver desde el día uno. También señala que quiere hacer una auditoría a todas las corporaciones, con la finalidad de mostrarle a la comunidad cómo está recibiendo la municipalidad y que desde ahí parte ella. Finalmente, resalta que para lograr todas sus propuestas y realizar una buena gestión del municipio es fundamental que "la autoridad esté en el terreno", por lo que enfatiza que de resultar ganadora va a retomar lo que era "la alcaldesa en tu barrio", ya que quiere marcar el sello del terreno.

● Para el postulante a alcalde del oficialismo uno de los grandes dolores de Peñalolén son sus calles, y por eso una de sus primeras medidas, en caso de ser electo, será "generar un plan de inversión bien importante para reparar las calles y recuperar las principales avenidas de la comuna". Para lograr lo anterior, dice que realizará un trabajo sistemático buscando recursos en la Subdere y en el Gobierno Regional, para así brindarles mayor tranquilidad a los vecinos y que puedan movilizarse sin problemas.